

### Personalidades cinematográficas canadienses

El artículo mencionaba también personalidades del mundo cinematográfico canadiense, tales como Norma Shearer, Mack Sennett, Mary Pickford, Walter Pidgeon, Yvonne DeCarlo, Lorne Greene, Norman Jewison, Michael Sarrazin, William Shatner, Raymond Burr, Leslie Nielsen, Geneviève Bujold, Arthur Hill y Charles Jarrott.

El artículo señalaba también que inclusive Louis B. Mayer "vino de Minsk vía Nueva Escocia, Canadá".

Por último, se propusieron cuatro películas canadienses para los codiciados "Oscars": *The Apprenticeship of Duddy Kravitz* (El Aprendizaje de Duddy Kravitz), el cortometraje documental *The Violin* (El Violín) y dos producciones de la Junta Nacional de Cinematografía: *Hunger* (Hambre) y *The Family that Dwelt Apart* (La Familia que Vivía Separada).

Ninguno de ellos ganó, pero Hollywood acabó conociendo mejor a Canadá y a su industria cinematográfica....¡Veremos el año próximo!

### Renovación del pacto NORAD entre Canadá y Estados Unidos

El Ministro de Asuntos Exteriores, Allan J. MacEachen, presentó el 9 de mayo en la Cámara de los Comunes un intercambio de notas que constituían un acuerdo entre Canadá y los Estados Unidos de continuar durante otros cinco años su cooperación de defensa aérea de América del Norte mediante NORAD (Comando de Defensa Aérea de América del Norte). El intercambio de notas se había realizado el día anterior en Washington entre el Embajador de Canadá en Estados Unidos, Marcel Cadieux, y Richard D. Vine, Subsecretario Adjunto de la Secretaría de Estado a cargo de Asuntos Canadienses.

El Gobierno canadiense decidió renovar el Acuerdo NORAD después de haber revisado ampliamente los diversos aspectos del asunto y después de tomar en

cuenta los comentarios y recomendaciones del Comité Permanente de Asuntos Exteriores sobre Defensa Nacional en su informe presentado a la Cámara el 22 de abril de 1975 y después de una serie de consultas sobre el tema.

El Gobierno concluyó que el continuar la cooperación con los Estados Unidos en asuntos de defensa de América del Norte era interés de Canadá tanto para hacer frente a problemas de seguridad mutua como para contribuir a la seguridad general de la OTAN.

Asimismo, el Gobierno concluyó que, aunque habían disminuido de modo notable en términos relativos, seguían existiendo amenazas de bombardeo de América del Norte que requerían cierto tipo de defensa, la cual se podía proporcionar del modo más eficaz y económico continuando el acuerdo de defensa aérea elaborado por ambos gobiernos a través de NORAD.

### Vigilancia en tiempo de paz

El Gobierno comprendió también la importancia creciente que Canadá y Estados Unidos daban a la vigilancia y control del espacio aéreo en tiempo de paz. A este efecto, ambos países están elaborando sistemas de control y vigilancia aérea civil y militar a escala nacional, concluyéndose que estos nuevos sistemas ganarían en eficacia si NORAD seguía en pie. A fin de promover la eficacia de estos nuevos sistemas, ambos Gobiernos acordaron recientemente una nueva delimitación de las fronteras regionales de NORAD. Como consecuencia práctica para Canadá, esto significa que, en el futuro, todas las operaciones llevadas a cabo en el espacio aéreo canadiense se controlarán desde centros canadienses y por personal canadiense.

En las negociaciones relativas al Intercambio de Notas para renovar el Acuerdo NORAD, ambas partes aceptaron que convenía incorporar al texto los diversos cambios ocurridos en la situación estratégica de la defensa aérea de América del Norte desde el Acuerdo original concluido en 1958. Por la parte